



**Bureau
d'information
et de
communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE État de Vaud

Professions de santé

Le Département de la santé et de l'action sociale décerne les premières flammes des soins infirmiers vaudois

A l'occasion de la journée internationale des infirmières et infirmiers qui s'est tenue le 12 mai 2023 pour la première fois dans le canton de Vaud, le Département de la santé et de l'action sociale, avec ses partenaires, a décerné les premières Flammes des soins infirmiers vaudois à trois infirmières et un infirmier. Ces festivités ont été l'occasion pour les professionnels d'échanger sur leur profession et son devenir. Le Canton de Vaud est très investi dans l'évolution, à travers par exemple du soutien à la formation de niveau universitaire ou le développement de nouveaux modèles de soins dans le cadre de projets inédits.

Le 12 mai, à l'occasion de la Journée internationale qui leur est consacrée, la conseillère d'Etat en charge de la santé et de l'action sociale Rebecca Ruiz et Teresa Gyuriga Perez, infirmière cantonale, ont convié les infirmières et infirmiers à une après-midi de célébration de la profession (www.vd.ch/journee-infirmiere). L'un des points forts de la rencontre a été la remise aux premières lauréates et premiers lauréats de la distinction **Flammes des soins infirmiers vaudois**.

Quatre lauréats honorés au nom de toute la profession

Honorées au nom de toute la profession, les quatre personnes primées ont été proposées par leurs pairs pour leurs qualités dans quatre catégories : sécurité des patients, mentorat pour les novices, qualité de la relation de soins et leadership et créativité.

Catégorie « Sécurité des patients »

Julie Vollaert reçoit la flamme « sécurité des patients » notamment pour avoir développé un nouveau protocole pour améliorer le traitement des plaies et son suivi. Ses compétences, basées sur sa connaissance des recherches scientifiques les plus récentes, l'amènent à former ses collègues en matière de sécurité des patients.

Infirmière à l'EMS le Home les Pins (Lausanne et Pully), Julie Vollaert a étudié à la Haute école de santé Vaud. Engagée il y a deux ans, à la fin de ses études, par son employeur actuel, elle a enchaîné les formations, notamment sur les plaies et l'encadrement des apprentis ASSC (assistante ou assistant social et communautaire). Elle est d'ores et déjà inscrite à un CAS de praticienne formatrice pour 2023. Son engagement est jugé « incroyable » par ses collègues.

Catégorie « Mentor pour les novices »

Faisant preuve d'une remarquable capacité d'écoute, Catia Costa est particulièrement douée pour encadrer les étudiants et les apprentis, dont elle stimule astucieusement la réflexion, sachant poser les bonnes questions et les aiguiller dans leurs recherches. Ce goût pour la formation des plus jeunes et son aptitude à faciliter l'intégration des nouveaux collègues lui valent la flamme « Mentor pour les novices ». Généreuse, elle se propose régulièrement comme cobaye pour la pratique professionnelle des apprenties et apprentis, par exemple pour les ponctions veineuses. Catia Costa a obtenu son diplôme d'infirmière à la Source en 2020. Après une première expérience en EMS, puis en chirurgie viscérale au CHUV, elle a rejoint l'Institution de Lavigny en service de neuro-rééducation. Elle souhaite obtenir un titre de formatrice en entreprise.

Catégorie « Qualité de la relation de soins »

Ses pairs décrivent Boris Pourré comme un modèle d'humanisme et louent sa capacité à créer une alliance thérapeutique avec les jeunes - en particulier les mineurs non accompagnés issus de la migration, multitraumatisés et profondément marqués par une très grande précarité - qu'il accompagne jusqu'à leur majorité, se démenant pour les aider à reprendre pied. Il s'engage avec passion, quelle que soit la complexité de la situation qu'il lui faut affronter, et il fait preuve d'une authenticité et d'une persévérance exemplaires. Cet engagement auprès de ses jeunes patients est reconnu aujourd'hui par la flamme « Qualité de soins ».

Boris Pourré a exercé en orthopédie et traumatologie à Paris avant de s'engager dans l'accompagnement psychologique. Il occupe actuellement le poste d'infirmier clinicien et de « case manager » au Département de psychiatrie du CHUV dans l'unité transculturelle pour enfants et adolescents migrants mineurs non accompagnés.

Catégorie « Leadership et créativité »

Armée de détermination, Carole Guex a permis la création, dans chaque site des EHnv, de consultations spécialisées en plaies et cicatrisation, destinées à l'évaluation et au suivi des patientes et des patients atteints de plaies complexes aiguës et chroniques.

D'une humilité désarmante, elle a un talent fou pour fédérer : pour ces consultations, elle a réussi à obtenir la collaboration de l'ensemble des spécialités internes des eHnv et d'un réseau externe de médecins traitants et de structures de soins. Pour ce travail lui est décernée la flamme « Leadership et créativité »

Carole Guex, infirmière aux Etablissements hospitaliers du Nord vaudois (eHnv), diplômée de la volée 2009 HES-SO, s'est rapidement intéressée à la prise en charge des plaies. Après un CAS PEC interdisciplinaire en plaie et cicatrisation en 2019, elle a enchaîné en 2020 avec le DAS Expertise en soins.

Engagement du Canton

Rebecca Ruiz, Cheffe du Département de la santé et de l'action sociale, a rappelé

l'engagement du Canton en faveur des soins infirmiers : « Les infirmières et infirmiers sont au cœur de notre système de santé et doivent être en mesure d'intervenir avec efficacité auprès des patients, aussi bien dans les institutions qu'à domicile. La qualité de leur formation représente un gage de sécurité pour les patients. C'est pourquoi nous soutenons depuis des années une formation de niveau universitaire et lançons des projets innovants, comme MOCCA (pour Modèle de coordination pour les cabinets), qui intègre des infirmières dans un cabinet de médecine de famille et leur permet d'agir avec davantage d'autonomie dans le suivi des patients. C'est une priorité pour le Canton : la lutte contre la pénurie de personnel de santé et la valorisation de ces professions est inscrite dans le programme de législature en cours et soutenue par l'ensemble du Conseil d'Etat. ».

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 12 mai 2023

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DSAS, Rebecca Ruiz, conseillère d'Etat

LIENS

[Découvrir les vidéos des lauréates et lauréats](#)

[DOSSIER photos de la remise des flammes](#)

TÉLÉCHARGEMENTS